
! ! ! !人物自述!!!

因为机缘巧合!从上世纪九

十年代初读大学起!我就开始跟

着爸爸炒股票!那时的证券市场

是个"造梦#的地方$到大学毕业

时! 我已积攒了数千元的盈利!

在当时对一个大学生来说!算是

一笔巨款了$ 更重要的是!这引

发了我对资本市场的浓厚兴趣$

从那时起!"做金融%就成了我的

梦想$ 为了这个梦想!即便曾经

走过"弯路%!也不怕$
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陆
家
嘴金融城海归心声 /城里城外

选择留学追逐!金融梦"

大学我的专业是会计。毕业时，
特地选择了一家上市公司就业，当
时的想法很简单———要懂股票，首
先要懂上市公司。工作了 !年以后
才发现，想“换跑道”进入证券行业
几乎是不可能的！
那一阵子我很迷茫，和很多年

轻人一样，觉得空有一腔激情，却不
知该如何实现人生价值。一天晚上，
和好友坐在西湖边海谈时，他建议我
去英国留学，说不定会有更大的选择
空间。这时我仿佛抓住“救命稻草”一
般，认准留学这条路，开始搜集资料、
报名考托福。因为白天工作忙，只能
每天晚上加班学习，当时公司楼里每
天晚上 "#点以后如果有盏灯还亮
着，一定是我在办公室里看书。我甚
至在过大冬天趁午休时间独自在没
有空调的消防楼道内背单词。
经过 "年的苦熬，我终于拿到

了英国伯明翰大学金融 $%&的录
取通知书。虽然当时我在通信行业
已经有了不错的发展轨迹，但一纸
通知书，还是让我重拾“初心”，踏上
追逐“金融梦”的旅程。

亲历基金业!黄金十年"

!##!年结束英国的学业时，我
唯一的梦想就是回国投身金融业。
但是，求职并不顺利。毕业前发出的
数十封求职邮件，不是石沉大海，就
是被婉拒。几个月后有家正在筹建
的基金公司录取了我，由此我幸运

地进入基金行业，亲身经历了中国
基金业发展最激荡的“黄金十年”。
新世纪初，基金还未普及，那几

年没日没夜地跑市场，做过几百场
培训，讲的都是最基本的“基金运行
原理”。“非典”期间，我和同事们在
浙江二级城市，回上海时，整节火车
车厢只坐了我们 '个人。后来参与
了国内首批货币基金的发行，首发
规模占全行业存量规模约 '(，这
个纪录维持了很多年。

渐渐地，基金火了，我也随之经
历了整个行业的发展。其间，参与设
计发行了多种新产品，曾带领过中国
基金业首个高端个人财富管理团队，
也曾经历 !##)年全球金融危机，深
刻体会到基金从业者的社会地位随
着股票指数“起起伏伏”。当然更多的
是收获：!##)年成为基金行业首个
荣获上海证券报评选的“中国十大理
财师”称号的人；!#"#年出版《百万

理财计划》，被纽约公共图书馆列为
藏书，后来又成为美国《财富》杂志中
文版和国内《新财富》杂志的专栏作
者……我很庆幸，自己在这“黄金十
年”间，真正成长为一个金融人。

义无返顾开始辛苦创业
对心怀梦想的国人来说，生在

这个时代是幸运的，改革开放造就
了中国历史上第一批不依靠自己血
统和军功而改变命运的人。自从
!##)年的金融危机以后，血液中不
安于现状和尝试新事物的基因，就
一直拨弄着我的创业神经。改革开
放后中国经历了“前 '#年”的制造
业发展，积累了大量财富后，“后 '#

年”必将迎来资产管理的大发展。抱
定这个念头，'年前，我告别职业经
理人生涯，义无返顾开始创业。
万事开头难，最大的问题就是

招人，有很长一段时间，面试几十人

都没有一个愿加盟的。其次是寻找
主要业务点。传统的资产管理业有
点像“种田”，常常“靠天吃饭”。国内
股市从 !#""年起持续低迷，让我们
无法发展当初设想的二级市场业
务。好在合伙人间互相信任、扶持，
不断摸索，最终在公司成立一年多
后，从金融产品的机构业务中找到
突破，找到了可持续的盈利增长点*

并在我们专注的机构投资者领域迅
速做到业内领先。

公司初创期的艰辛还历历在

目：为了节省成本，把自己家里的台
式电脑搬到公司给员工用；去外地
出差，常常是约客户在五星级酒店
谈事，结束后，选择廉价快捷酒店住
宿……但是，我相信，随着“大资产
管理时代”的到来，新一届政府释放
出积极信号、鼓励民资进入金融行
业、鼓励金融创新，原先各金融子条
线之间的界限逐渐被打破，中国金
融业向创业者开放的大幕已徐徐拉
开，我们将在其中不断追寻，美好的
明天定将成为现实。

有梦想就不怕走“弯路”
王翔&上海基玉投资管理有限公司总裁'

! ! ! !通过向社会广泛征集，陆家嘴
金融城的精神家园有了自己的专属
标识。近日，陆家嘴金领驿站“+,!

-,”征集正式揭晓。
“金领驿站”是陆家嘴金融贸易

区综合党委运用信息化手段和互联
网思维，精心打造的线上和线下、实
体和虚拟相结合的金融城员工的精
神家园。其主要功能是交流、服务、
凝聚、引领。“金领驿站”以陆家嘴金
融城非公企业党群工作网络为依
托，以服务金融城非公企业和员工
为重点，使其成为党建咨询服务、员
工成长成才、权益保障、践行社会主
义核心价值观的平台。
为使“金领驿站”具有鲜明的现

代感和网络风格，易识易记应用性
强，陆家嘴管委会于今年 )月 '#日
至 .月 !#日，面向社会征集“金领
驿站”+/0/设计方案，到截止日 ")

时，共收到 +/0/设计方案 12个。按
照“体现地域特色、与金融城员工共
同家园内涵相符、具有较强现代感
和互联网风格、寓意深刻、易识易
记、应用性强”的设计要求，初步推
选出 1个设计方案，在“金领驿站”
微信公众号上公开投票；最终采取
微信投票与专家评审相结合的办
法，评选出一等奖 "个、二等奖 !

个、三等奖 '个，并在“金领驿站祖
国颂”文艺汇演中揭晓。

宋宁华

! ! ! !近日，本报刊登了《人才公寓开
张两年供不应求 金融人才租客近
九成》的报道后，不少读者来电来信
询问人才公寓的具体入住条件、房
型配置等相关信息。为此，记者整理
了部分常见问题，以飨读者。

问# 想入住陆家嘴人才公寓!

有什么条件(

答# 优先满足本科以上学历、
就职单位注册地在陆家嘴、从事金
融或相关行业工作、!34'3岁左右、
外地来沪的青年白领。

问#陆家嘴人才公寓在哪里(

答#陆家嘴金融城人才公寓坐
落于浦东新区内环线附近，由东建
路、东绣路、锦和路围合而成，租赁
接待展厅：东建路 '"'号 2楼。

问#想申请人才公寓!要准备哪

些材料(

答# 申请时请带好身份证、劳
动合同、学历证明及社保缴纳凭证
（皆需原件及复印件），至接待现场
进行材料审核；材料完整可当场完
成受理（前往租赁现场申请前，建
议先致电人才公寓租赁热线了解
房源信息）。

问#公寓的房型配置是怎样的(

答#公寓精装全配，有 !3㎡及
3#㎡两种房型，分别为一室户及一
室一厅，都配备独立卫生间及料理
区域，室内接入光网，电视机、微波
炉、冰箱、洗衣机、空调、衣橱、写字
台等基本家电和家具一应俱全。

本报记者 宋宁华 整理

! ! ! !近日，在位于陆家嘴中心腹地
的吴昌硕纪念馆，第四届浦东文化
艺术节张谢雄油画展开幕式举行。

川沙是浦东文化历史之根，
有着 23#多年的筑城史，历史悠
久，文化灿烂。近几年，川沙启动
了一系列文化保护的大动作，修
复开放了始建于明代的古城墙公
园、江南名宅内史第，修缮了具有
!## 多年历史的中市街历史风貌
保护区，初步形成了从古城墙到

中市街经南市街再到内史第的历
史风情旅游圈。今年 '月，百年古
镇川沙成功获批第六批中国历史
文化名镇。张谢雄先生将这些川
沙历史文化景致一一再现油画
中，勾勒出川沙名镇风光。艺术家
张谢雄是《艺术博览》杂志社社
长、西泠印社签约画家，他的多幅
作品被俄罗斯艺术科学院博物
馆、柬埔寨国会、阿尔及利亚总统
布特弗利卡等国内外收藏机构及

个人收藏。
活动开幕当天，吸引了来自全

国各地的艺术爱好者观展。本次油
画展在吴昌硕纪念馆的展览时间从
即日起到 "#月 !#日。"#月 !"日至
"#月 '"日，油画展还将回到写生地
川沙，在川沙博雅楼继续展出。

本次活动由浦东新区川沙新
镇人民政府主办，由浦东新区文物
保护管理所等承办。

本报记者 宋宁华

金领驿站LOGO揭晓

如何申请入住人才公寓？
小贴士

陆家嘴展出“名镇风光”
第四届浦东文化艺术节张谢雄油画展开幕

! ! ! !陆家嘴的“白领午间音乐欣赏会系列活动”，将音乐送到金融城员工
们的身边。图为在上海银行大厦举办的午间音乐会!钢琴演奏家孙颖迪以

及上海银行员工代表在现场展现了钢琴艺术的魅力 陈敏 摄
午间音乐会

金融人·中国梦
金融海归的追梦之路

市金融党委 新民晚报社

联合推出

! ! ! !问#上海建设国际金融中心!

你觉得最有竞争力以及最需要完

善的地方分别是什么(

王# 同样是国际金融中心，纽
约、伦敦、苏黎世的功能就完全不
同。上海在建国际金融中心已经有
很好的定位，最大的是人才、专业和
国际化优势，如果在建设资产管理
中心和财富管理中心上多花功夫，
坚持走下去，相信不出 "#年，上海
能成为亚太资产管理的重要中心。

问#你认为!今后高端金融人

才是否可以更多地实现本地化培

养( 为什么(

王#完全可以，上海目前已经
越来越国际化，互联网时代打破
很多地区限制。金融是个讲究经
验和人脉的行业，本地人才在这
方面有先天的优势。

国外的技术和知识比较容易
学习，但融入本土市场绝不是一
日之功，从亚太很多国家看，顶级
的金融家多由本土培养的（辅之
以一定的海外培养经历）。国外市
场往往比国内领先若干年，如果
有国际视野，就能在本土竞争中
洞察先机。在经济金融全球化的
大潮下，只要具备国际视野，加强
国际交流学习，本土人才也能成
为国际专家。

问# 你最想对金融系统青年

员工说的一句话是什么(

王# 人的潜力永远比自己想
象的更大，这是最好的时代，不是
每代人都这么幸运有我们这么多
机遇的，所以勇于尝试。梦想是用
来实现的，不是用来想的。

鲁雁南 整理

记者问答


